

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id 16
Rest. de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos
en oro, 1 año 3
En Francia. Trimestre, 48. rs.
se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

ANUNCIOS

A los suscritores se les hará real la línea y re-
lo no suscritores. Por meses, precios convencio-
nales Anuncios oficiales á 75 cénts. de real líne
Los comunicados y remitidos se pagarán segu-
la importancia de su contenido y extension á
cío de esta Administracion.
Todo pago se entiende por adelantado.
Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Gerona 22 Febrero de 1882.

MEMENTO HOMO!

Estamos en el miércoles de ceniza, en la semana de quincuajésima, primer día de meditación y de ayuno é inmediato á los días de Carnaval; reminiscencia estos del tiempo del gentilismo en donde la humanidad olvida su proverbial seriedad para lanzarse en un torbellino de locuras rindiendo tributo á la ya decaída costumbre.

La Iglesia, sabia y previsora, recuerda en este día al hombre lo que es y significa; con su lenguaje severo pone de manifiesto el origen y fin de la pobre humanidad y llama á oración y á recogimiento á cuantos pueden haber olvidado la miseria de su naturaleza y lo poco que valen su orgullo y sus pasiones.

Como creemos que algunos de nuestros lectores querrán saber algo de la historia religiosa de este santo día, vamos muy brevemente á ponerles al corriente de lo que es y significa el miércoles de ceniza que también lleva el título de *caput jejunii* ó cabeza del ayuno como el primero de los días que precede á la Pascua. Este día fué señalado como el primero del ayuno en tiempos de Gregorio primero, allá por los años 598 cuyo papa dejó en la iglesia una liturgia ó ceremonial para los actos religiosos que mas tarde tomó el nombre de rito gregoriano; hasta entonces el *caput jejunii* lo era el lunes posterior al primer domingo de cuadragesima ó de cuaresma.

El tiempo pues, de ayuno ó de cuaresma abrazó desde entonces las seis semanas antes de Pascua ó sea aproximadamente la décima parte del año segun un escritor contemporáneo, el cual asegura que venimos á pagar á Dios el décimo del año que ha tenido á bien concedernos. Con todo, hay quien pone en duda que se señalara en tiempos de Gregorio I el miércoles de Ceniza como el primer día de ayuno y, para probarlo, aducen una capitular de la iglesia de Toledo que justifica que en el siglo VIII ya estaba en vigor. Aquí nos entra una duda y es, que si Gregorio I vivió en el siglo VI, claro es que debía estar introduciendo el miércoles de ceniza como principio de ayuno en el siglo VIII y, por tanto, pocas pruebas se necesitan para justificar lo que nadie debe poner en duda.

Sea de ello lo que quiera, vengamos al objeto que nos hemos propuesto y es, que el miércoles de Ceniza se llama así, por la antigua costumbre de hacer la señal de la cruz con ceniza en las frentes de los fieles. Antes de que esto sucediera, es decir, de que se pusiera la ceniza en la frente de todos los fieles, correspondía solo á los penitentes á quienes se cubría la cabeza con ceniza refiriéndose en los primeros tiempos á los penitentes públicos, á aquellos á quienes la iglesia arrojaba del tem-

plo y cubria de cenizas en señal de luto y sentimiento. Aquellos penitentes, por obligación del rito, venian obligados á comparecer delante de la puerta de la iglesia con los piés descalzos y hábito peculiar el primer día de cuaresma: una vez allí, se hacia pública la pena ó penitencia impuesta y entraban en la iglesia de rodillas ó en la forma prescrita: oraban y después, el Obispo ó quien le representaba, cubria sus cabezas con ceniza, operacion que se llevaba á cabo individualmente, y durante la cual, el impenitente decia: *memento, homo, quia pulvis es et in pulverem reverteris; age paenitentiam est habes vitam aeternam*, lo cual quiere decir, *acuérdate, hombre, que polvo eres y en polvo te has de convertir; haz penitencia para alcanzar la vida eterna*.

Terminada esta operacion, el Prelado pronunciaba un discurso eucaminado por lo regular á recordar los deberes de los penitentes y la necesidad de no apartarse nunca de los sabios preceptos de la Iglesia, terminando el acto con la salida de aquellos, que eran despedidos por el mismo Prelado diciéndoles: *sois arrojados de la casa de Dios por vuestras culpas y pecados, como lo fué Adam del paraíso á causa de su transgresion á lo ordenado.* Andando los tiempos, los fieles que no eran penitentes, ó quisieron participar de la ceniza ó pretendieron aliviarlos haciéndoles compañía y vestidos también como ellos, pidieron recibir la ceniza. Así se fué generalizando lo que antes era privilegio, digámoslo así, de los penitentes públicos hasta que en 1091 se ordenó que «todos, tanto clérigos como laicos, tanto los varones como las mugeres recibían la ceniza en la cabeza esa día». Mas tarde esa imposicion fué ya como hija de la costumbre y continuo por algunos siglos, hasta que por modificaciones posteriores fué desapareciendo.

Como muy bien dice un autor, la ceniza representa la disolucion del mundo de los cuerpos y muy especialmente, recuerda la disolucion de la vida corporal, esto es, recuerda la muerte y, como la muerte es el castigo del pecado, de aquí el que nos advierta debemos tratar de ganar la vida verdadera, volviendo á Dios por el camino de la penitencia.

He aquí en breves palabras lo que es y significa el día que hoy celebra la Iglesia, el miércoles de ceniza en que la voz de los sucesores de los Apóstoles nos advierte la necesidad de seguir los preceptos divinos para lograr la vida perdurable. *Memento, homo, quia pulvis es et in pulverem reverteris*: en verdad que si tuviéramos presente á todas horas el grito de la iglesia, ni nuestra soberbia nos haria creer que somos fuertes en medio de nuestra triste pequenez, ni las pasiones nos harian preferir nuestro misero origen, ni el orgullo infundado nos llevaria á olvi-

dar lo que podemos y valemos, miseros transeúntes de un mundo engañoso y futil que se nos presenta deslumbrador para enloquecer nuestros sentidos y trocar en ingratitude nada disculpable los muchos beneficios que debemos al que todo lo puede, al que en un día nada lejano ha de pedirnos cuenta estrecha de nuestra conducta durante esta vida de sinsabores y verdaderos sufrimientos. *Memento homo* Recuerdo paternal si sabemos aprovecharlo.

A vuela pluma.

Lo de la peregrinacion fracasó, y el señor Nocedal, hijo y compañía, disparando desde entonces bala rasa contra los prelados que no han secundado sus deseos, aprovechando las columnas de su «Siglo Futuro.»

Eso sí, como hijo obediente del Papa, pone de oro y azul á los Obispos con toda el decoro posible por aquello de la buena forma. Ahora tendremos romerías diocesanas en las cuales podrán tomar parte todos los católicos que quieran ya sean blancos ó negros, que es lo que debe ser; pero los nocedalinos que miran con malos ojos estas Romerías, hacen ya fuerza de vela para que dichas romerías sean lo mas raquíticas posibles y, en cambio, dicen, ellos harán una por la sordina que se compondrá de miles de carlistas. Parecemos que ya vendrá el tío Paco con la rebaja.

El Sindicato de Madrid sigue trabajando contra el Sr. Camacho, pero comienza á recibir decepciones porque, segun cuenta la prensa de varios colores, en varias provincias y en Madrid mismo, en donde se está ya cobrando la contribucion industrial, se va pagando con regularidad sin perjuicio de entablar las oportunas reclamaciones de agravios que el gobierno atenderá en lo justo segun aseguran sus órganos mas caracterizados en la prensa.

Ahora la prensa de oposicion ha dado en la mania de asegurar que en cuanto se habran las cortes, se propondrá un voto de confianza al gobierno. ¿Para qué? Contando como cuenta el ministerio con una numerosa mayoria—quizás excesiva—no hay necesidad de votos de confianza de ninguna clase. La noticia la creemos contraproducente en estos momentos y su intencion no logrará otro resultado que un solemne desengaño para los inventores, como lo recibirán si las circunstancias lo hicieran necesario.

Han menguado en interés las noticias que sobre trabajos autonomistas—léase separatistas—nos trajo el telégrafo de Cuba. Mas vale así; pero como no hay humo sin fuego, se necesita tener á punto la maza de fraga para aniquilar á los que intenten hacernos felices á costa de la honra

nacional. En este punto, creemos que no se debe transigir, diga lo que quiera *La Discusion* que tiene el mal gusto de defender lo que parece increíble defiende ningun español verdadero.

Siguen los demócratas-monárquicos, reuniéndose en Madrid y ocupándose en organizar el partido. Creemos que los respetables aunque cortos elementos que componen la fraccion del Sr. Moret, debiera haber comenzado por tomar sitio en las filas de uno de los partidos conocidos, no viniendo á intentar formar rancho á parte, como suele decirse en un país en donde el fraccionamiento político es desgraciadamente infinitesimal. Ellos creen lo contrario lo mejor, y hay que respetar todas las opiniones.

Lo del África francesa parece terminado y lo que se habia dicho de un nuevo complot contra la vida del Czar de Rusia, ha resultado falso: lo que sucede en Rusia es que los Judios emigran huyendo de la persecucion cruel del fanatismo religioso y de raza. Nada mas por hoy, pues contamos con poco espacio y no podemos extendernos.

Correspondencias.

Madrid 18 Febrero de 1882.

Como anuncié en mi carta del miércoles último, ayer quedó cumplimentada la resolucion del Santo Padre respecto á la peregrinacion, pues que, como dije á V. en mi telegrama de la tarde de este día, la Junta central que estaba reunida en el momento en que telegrafiaba para acordar como acordó su disolucion, así como las establecidas en las provincias, por medio de una circular que se enviará á estas por el correo de hoy. Enseguida el Sr. Arzobispo se presentó al Nuncio de Su Santidad para darle cuenta de haber quedado cumplimentado lo dispuesto por el Sumo Pontífice.

Dicho Sr. Nuncio, despues de haber puesto en conocimiento del ministro de Estado la enunciada disolucion, lo participó tambien al Vaticano por telégrama espedito anoche.

Dicese que la peregrinacion que viene organizando el Sr. Arzobispo de Valencia, se verificará á mediados del mes de Mayo próximo, y que hallá en el Otoño inmediato tendrán lugar las que organizarán otros señores Prelados.

Lo que llama la atencion de los políticos en el día de hoy, es la exaccion de la contribucion del actual trimestre. Al decir de los periódicos ministeriales, los contribuyentes hasta ayer, no han puesto ninguna resistencia en el pago, pues que muchos dicen que han pagado en el acto sus respectivas cuotas y otros han ofrecido hacerlo antes de incurrir en los recargos correspondientes. Los que se encuentran en ambos casos, dicen los oposicionistas que pertene-

necen á las clases que han salido mejor paradas de los nuevos impuestos, contra los que se ha levantado tan grande algarada.

La tirantez de relaciones que existían entre dos personajes de la situación parece aplacarse algún tanto, merced á las francas y leales esplicaciones que muy recientemente han mediado entre ámbos.

El Corresponsal.

Figueras 20 Febrero de 1882.

Mi querido amigo: El Carnaval ha cesado, inaugurando la Cuarema su reinado con la imposición memorable de la ceniza en la cabeza de todos los mortales.

Nada de aquella fiesta puedo decirle si no que como tantas otras ha pasado monótona y helada, gozando del placer insustancial de la danza los que en ella hallan la dicha, y reduciéndose todo el vis escénico lo que hemos disputado estos días á unos cuantos mascarones capaces de meterle miedo al lucero del alba; mucho ruido, y sobre todo polvo abundante gratis en nuestras calles, levantado con los paseos obligados de las músicas y con el viento norte.

El sábado pasado se hizo la cuestion que es de rúbrica en beneficio de los presos pobres, presidiéndola solo dos municipales, uno de los cuales la misma noche tuvo ingreso en las cárceles del partido, según me han dicho é ignoro con que fundamento, por haber desatado la autoridad del Sub-gobernador en el baile de máscaras del teatro. No hay duda de que la caída desde podata: ió del Alcalde á simple preso se parece bastante á la de Icaro.

Fuera de este desagradable incidente no tengo noticia de haber ocurrido otro en las algarazas que pasaron, lo cual no me sorprende atendido á que el carácter de este país si bien bullanguero desuyo es pacífico, y extraordinariamente raro que en sus mas acaloradas disputas se propase nunca á vias de hecho.

El diez y ocho por la noche tuvieron ingreso en las cárceles del partido algunos presos que llamaron la atención del vecindario, y que por tránsitos de la guardia civil procedían, según el rumor público, de esa capital. Creo que todos ellos son parte en la causa, del secuestro que años atras ocurrió en el término municipal de Llansá, y según he oído decir parece que la autoridad militar se ha inhibido de conocer de los hechos que se les imputan, por escapar á la de secuestros, por lo cual se determina la competencia del Juzgado, á cuya disposición están los presuntos criminales en razon de haber ocurrido el delito que se persigue dentro de su jurisdicción.

Ignoro como es consiguiente la certitud que tengan todos esos rumores.

La cuestion del día es la de los gremios, que aquí han accionado en el sentido que le indiqué y persisten en su primitiva actitud, siguiendo en un todo con ello la sindicatura madrileña. Como que el movimiento de los industriales de ésta lo conceptuo movimiento de remolque, ó sea producto de excitaciones externas, sería inútil darle otra importancia que la que ofrece la cuestion en su cáriz abstracto, y yo no debo de abrogarme la misión de semejante estudio, por mas que juzgue en uso de mi criterio, extemporáneo cuanto se haga y diga, pues las discusiones que hoy tanto enardecen los espíritus debieran de haberse provocado en buena teoría parlamentaria cuando el gobierno hizo el último llamamiento á los comicios,

ó á mas tardar cuando las cámaras deliberaban sobre los presupuestos vigentes.

Al llegar á este punto cae en mis manos «La Gaceta de Cataluña» correspondiente al domingo de la cual cortó el adjunto suelto:

«Segun nos escriben de Figueras, en una reunion que celebraron el día 9 de los corrientes en aquella villa los representantes de los comités constitucionales del partido, acordaron separar de la Presidencia del distrito al ex-gobernador de Gerona D. Fernando Moradillo que la habia venido desempeñando hasta el presente. Por algo será.

Al señor Moradillo le lucen: sin distrito electoral, sin gobierno de provincia, y el triste mendrugo político que aun le quedaba, los suyos mismos se lo quitan.

Total, cero, que es lo que por derecho le corresponde.»

A lo dicho por el ilustrado diario barcelonés solo me toca añadir que la destitucion que indica se ofrecio oportunamente al caballero á quien interesa.

Yo, á la verdad, no quise hacer dias comunicar la noticia por que la supe con la misma reserva que si se tratara de una antigua iniciacion en los misterios de Eleusis, y solo de público digo lo que de público averigué, y si hoy hablo de este asunto, es por que son del dominio público los hechos sobre que creí conveniente guardar silencio; el cual piadosamente obrando aun tal vez mereciera una próroga.

Ha sido nombrado oficial del sub-gobierno D. Alejandro Alvarez Serrano.

El Corresponsal.

Centro Artístico Industrial Figuerense. — CERTAMEN literario de 1882.

«El Centro Artístico Industrial Figuerense» acordó, en el pasado mes de Enero, celebrar un certamen literario, durante las próximas ferias, llamadas de Santa Cruz, designando el 4 de Mayo, segundo día de las mismas, para la distribución de premios. Con el fin de llevar á feliz término su propósito, la Junta de Gobierno del expresado Centro solicitó el concurso de las personas de la comarca, conocidas por su afición á las letras; y en otra reunion habida para dar forma al pensamiento, procediose á designar una Comision organizadora, la cual, despues de las gestiones practicadas al objeto, tiene la satisfaccion de publicar el siguiente

Cartel.—El día 4 del próximo mes de Mayo y en el teatro de esta Ciudad serán adjudicados á los que resulten autores de las composiciones premiadas los siguientes

Premios.—Los Señores Albert de Terradas ofrecen el de *Una flor natural*, ó sea el de honor y cortesía, que se otorgará á quien presente la poesía más inspirada, sobre un tema cualquiera, que se deja al buen gusto del autor.

«El Centro Artístico Industrial» un ramo compuesto de un brote de olivo y otro de roble de plata y oro unidos por un lazo con el lema.—«Centro Artístico Industrial.—Certamen literario de 1882.—al que en prosa ó en verso, castellano ó catalán, celebre mejor las ventajas y bellezas de la Asociacion en general, y utilidad que la del Centro puede reportar al país.

Los señores Catedráticos del Instituto de 2.^a enseñanza y Profesores del Colegio público de esta Ciudad: un ejemplar, *edicion de gran lujo, de la obra de D. José Zorrilla, «Ecos de las montañas»*, al autor de la mejor oda, en verso castellano, dedicada á la memoria de D. Julian Gonzalez de Soto, Pbro, fundador del Colegio de Humanidades de Figueras, hoy

Instituto de 2.^a enseñanza.

El Sr. D. Mariano Vilallonga, *dos magníficos jarrones de bronce*, con su correspondiente centro, al autor de la mas bella composicion en verso, en loor de Nuestra Señora de los Desamparados.

El Sr. D. Manuel Henrich y Girón, Diputado á Cortes por este distrito: *una copa de plata*, al que presente el mejor romance descriptivo de costumbres ampurdanesas bien sea en verso castellano ó catalán.

El Sr. Marqués de la Torre: *un rico centro de bronce á la mejor Memoria sobre la fundacion del Instituto de segunda enseñanza de Figueras y ventajas que ha reportado al Ampurdán.*

La sociedad titulada «Liceo Figuerense»: *una pluma de oro*, á la mejor oda dedicada á la muerte del general D. Mariano Alvarez de Castro.

La sociedad dramática *Pasatiempo*: *una escribanía de plata*, con la inscripcion «*Pasatiempo. Certamen literario de 1882. Figueras*» á la produccion dramática, cómica ó trágica, en uno ó mas actos, escrita en prosa ó verso, y en lenguaje castellano ó catalán, que en concepto del Jurado, sea acreedora al premio.

La Junta directiva del *Casino Menestral*: *un grupo de bronce representando dos Amazonas*, al que resulte autor de la mejor *Memoria ó Folleto*, en prosa castellana, sobre el siguiente tema: Males que afectan á los pueblos y al individuo, proveniente de la ignorancia y el fanatismo. Medios para conseguir que la instruccion llegue al estado floreciente que requieren las necesidades de la villa, y produzca la tolerancia, madre de la paz entre los hombres.

La *Erato*, sociedad coral: un ejemplar de la obra ilustrada, novena edicion, de D. Francisco Lenormant, «*Historia antigua del Oriente*» á la mejor oda, en verso castellano ó catalán, dedicada á la memoria de don J. Anselmo Clavé.

El Exmo. Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps, Senador del Reino: un objeto de plata para escritor al mejor trabajo en prosa ó en verso, que con tendencias morales narre alguna leyenda tradicional del Ampurdán.

El *Casino Figuerense*: un objeto artístico al autor de la mejor biografía de algun ampurdanés ilustre.

El Ilre. Ayuntamiento: un objeto artístico á la mejor y mas completa coleccion de datos históricos inéditos de nuestra ciudad.

El Exmo. S. Conde de Perelada: *una rosa de plata*, á los mejores Goigs á la Mare de Deu de Recasens.

El Exmo. Sr. Conde de Zavellá: *un pensamiento de plata*, á la mejor biografía de lo Magnífich en Ramon Muntaner y judici critich de la seua Crónica.

La sociedad coral *La Fraternidad*: *una lira de plata*, á la mejor biografía, en prosa castellana ó catalana, del fundador de las sociedades corales de Cataluña D. J. Anselmo Clavé, y ventajas que estas reportan al arte musical.

Desde la publicacion de esta convocatoria hasta el día 15 del próximo mes de Abril, se admitirán cuantas composiciones opten á premio, debiendo ser originales é inéditas, presentarse ó dirigirse manuscritas, al Presidente de esta Comision organizadora, en pliego cerrado que contengan el nombre del escritor ó poeta y en cuyo sobrescrito se lea igual lema ó titulo al que encabeza la composicion respectiva.

Las composiciones podrán escribirse en castellano ó en catalán, mientras al proponerse el tema no

haya sido señalada la lengua que ha de emplearse.

El Jurado del Certamen podrá ad-judicar los accésits y menciones honoríficas, que crea convenientes, á los trabajos no premiados.

El que obtenga la flor natural, deberá en el acto hacer presente de ella á la señora ó señorita de su eleccion, la que será proclamada reina de la fiesta, pasando á ocupar el sillón que le estará destinado.

Hará esta designacion el Presidente del Certamen, en el caso de no asistir al mismo el poeta premiado.

Abiertos los pliegos correspondientes á las composiciones premiadas, se nombrarán los respectivos autores, quienes irán á recibir de la reina de la fiesta la distincion merecida, leyéndose cada una de dichas composiciones por la persona que designará el Jurado, si sus autores no se presentan á verificarlo.

Luego de terminada la distribucion de premios, serán quemados, á presencia de los concurrentes, los pliegos que contengan los nombres de los autores que no los hubiesen obtenido.

La propiedad de las composiciones premiadas ó que hayan obtenido accésit, quedará por el término de un año, á favor del Centro Artístico Industrial Figuerense.

Mientras se halle abierta al público la Exposicion, que por las ferias de Santa Cruz celebre dicho «Centro» estarán de manifiesto, en uno de sus salones, las composiciones premiadas, como tambien el nombre de sus respectivos autores.

El Jurado del presente año queda constituido por los Sres. D. José Boix y Monrós, D. Ramon Bordas y Estragués, D. José Amat y Campmany, D. Miguel Poch y Batlle y D. Juan de Masdevall y Oliveras.

Figueras 2 de Febrero de 1882.

El Presidente, *Felipe Ourtoys*.—El Vice-Presidente, *José Plá y Rivera*, Pbro.—Los vocales, *Barolomé Delfabro*.—*Pedro Pagés y Moy*.—*Miguel Coll Cardona*.—El Secretario, *Francisco Bonet y Bofel*.—El Presidente del Centro, *Romualdo Alfaras*.

Gacetilla General.

Entre cuatro y cinco de la tarde de ayer, se declaró un incendio en un almacén de cáñamo situado en el trozo del camino de Ronda comprendido entre la estacion del ferrocarril y calle de la Rutlla, llegando el voraz elemento á tomar proporciones alarmantes en los primeros momentos, dominándose á la media hora merced á los esfuerzos de gran número de vecinos, y sobre todo de la compañía de Bomberos.

Las pérdidas deben ser sensibles á juzgar por la calidad y cantidad del combustible.

—Durante estos días de carnaval, ha recorrido nuestras calles una especie de estudiantina con música militar y otra estudiantina que nos dijeron estaba formada por individuos de las sociedades corales de esta ciudad.

—Nuestro compañero en la prensa y Director de *El Liberal* de Madrid D. Mariano Araus, ha tenido la desgracia de perder á su hermano D. Alberto. Dámole el pésame mas cumplido.

—Ha sido nombrado médico de Sanidad inspector de naves de Palamós D. Francisco Palma y Canals.

—Convocados para el día 15 del actual en el despacho del Sr. Gobernador Civil de esta provincia y bajo su presidencia los Sres. que componen la Comision receptora de

efectos para la exposicion nacional de Minería metalurgia arte Cerámica y Cristalería que se ha de celebrar en Madrid á mediados del próximo mes de Mayo y con asistencia de los Sres. D. Félix Pagés, Presidente de la Diputación Provincial, D. Luis Mariano Vidal Ingeniero jefe de Minas, D. Juan Prou Vendrell Ingeniero jefe de Montes, don Joaquín Espona, catedrático del Instituto Provincial, comandantes jefes de Ingenieros y de Artillería de la Plaza D. Francisco Bosqui y Castellar, Director de la Sociedad Económica de Amigos del País, D. Narciso Heras, Comisario Régio de Agricultura, D. Martín Sureda, Arquitecto provincial, D. Juan Planas Ingeniero industrial y D. Leopoldo Murillo, jefe accidental de la Sección de Fomento, en concepto de Secretario, se acordó que la provincia de Gerona figure dignamente en la exposicion á cuyo fin se nombró una comision encargada de llevar á cabo las disposiciones que adopte la comision general del Certámen y de representar á la misma en la admision de objetos y práctica de diligencias á que dé lugar el almacenaje y remision de los mismos á Madrid, quedando constituida con los señores D. Luis Mariano Vidal, don Martín Sureda y el jefe de la Sección de Fomento.

Dado ya este primer paso convenia para lo sucesivo que todos los Señores que componen la Comision General de la provincia acudieran á las remisiones y prestaran á la misma el concurso de su ilustracion y de su influencia para el mejor resultado del Certámen.

—Algunos colegas locales se ocupan del nombramiento de Habilitado de los señores Profesores de instruccion pública de este partido y del de Sta. Coloma que, según parece, ha recaido en D. Ramon Iba, y lo hacen en términos que de todas veras lamentamos, puesto que no falta de ellos quien acusa al Sr. Gobernador Civil de haber llevado á cabo ó consentido por lo menos una ilegalidad.

Nosotros podemos asegurar en virtud de informes adquiridos, que el Sr. Gobernador ha nombrado habilitado al que ha resultado elegido en el expediente, y el expediente está perfectamente instruido como pueden verlo los que lo deseen. Carece, pues, de base cuanto se diga en

EL MONTE LEON Ó SIMPLON.

(Conclusion.)

Sin embargo la realidad es que este sitio, terriblemente bello, es el mas peligroso del Simplon. Instintivamente lo adiviné por el trote ligero que se dió á los caballos y las repetidas paradas del carruaje que nos conducia para recibir la confianza de un porta-pliegos montado. Supe despues que sucede con frecuencia que desgagándose una enorme masa de hielo rodando aumenta su volumen, llevando la devastacion y el temor á largas distancias lo cual se denomina en el país *aludes ventosos*. Para evitar eso en lo posible hay centinelas á caballo de distancia en distancia provistos de un aparato óptico y encargados de transmitir la mas leve señal de alarma, pues el alude vese formarse generalmente, apesar de lo cual todos los años hay victimas de los aludes. Cuando son realmente peligrosos es en primavera, pues en invierno la nieve queda helada y pegada, y en Abril y Mayo, resblandeciéndose con el calor del sol, basta el mas leve ruido para desgajar montañas de nieve que á veces cubren la distancia de una legua. Una cruz latina

contrario no queriendo entrar en otro género de consideraciones ajenas á nuestro propósito de personalizar asuntos que deben ser extraños y lo son á la política menuda.

—El Alcalde de Castelló de Ampurias señor Juñer, ha sido declarado procesado por la audiencia del territorio. A estas horas debe estar ya suspendido del cargo de Alcalde. Esto probará á dicho señor, que siempre ha sido muy peligroso jugar con fuego en estos tiempos en que tarde ó temprano la ley se impone á los que la desnoocen.

—Nuestro querido amigo y compañero D. Pompeyo de Quintana, se encuentra enfermo desde hace unos dias á consecuencia de un ataque de sarampion maligno. De todas veras ansiamos saber su completo restablecimiento.

—Ha fallecido el peaton conductor de la correspondencia de Vilanova de la Muga á Perelada D. Quirico Verges. Para sustituirle, ha sido nombrado interinamente D. José Verges y Hortensi.

—Muy pronto van á empezar las obras para la construccion del ferrocarril económico desde Hostalrich á S. Hilario Sacalm, empresa que corre á cuenta del opulento hacendado D. Enrique Deu y está en proyecto hacer partir desde el sitio denominado «la casilla» á medio cuarto de hora escaso de Hostalrich si bien que en Breda se ha verificado una numerosa reunion para ver de variar el trazado que se supone economizaria cerca de 20.000 duros partiendo de dicha poblacion.

No hay duda que esta obra ofrece porvenir facilitando en las épocas del verano el acceso al Monseny, situado á 1.900 metros de altura y desde la cual se esparce la mirada por casi toda Cataluña pareciendo los picachos del Montserrat y la cónica cúspide de San Lorenzo del Mont montañas de orden muy inferior, y llevando la animacion á los valles de Sta. Fé y de S. Marsal y al hermosísimo de Arbucias denominado por su espléndida vegetacion la Suiza catalana.

—Ha sido nombrado cartero interino de Breda al licenciado del ejército D. Antonio Campeny.

—Como de costumbre, la víspera de carnaval recorrieron las calles de la poblacion las comisiones petitorias en favor de los pobres presos, acompaña las de la música de la

nos indicó el punto de una de esas pavorosas catástrofes.

La terrible galeria de los ventisqueros, que mas de una vez nos hizo suspirar, tiene unos 200 piés de longitud, y una vez pasada llegamos á la gran meseta central del Simplon, recibiendo á primera vista la impresion de hallarnos en una carrera trillada de Francia, pues nada veiamos de lo recorrido, velados por unos bosques laterales. En el centro de dicha meseta se levanta una cruz miliaria con un sin fin de árboles colosales que debieron plantarse en lo antiguo por algun fin alusivo.

Notamos una fuerte niebla que nos impedia casi ver á tiro de fusil la cual á medida que avanzabamos se iba pronunciando. Los postillones toaban un cuerno, lo cual hace suponer que en aquellas alturas la niebla debe ser estacionaria.

El relincho de los caballos indicó la proximidad de algun parador. Al extremo de la meseta empezamos á bajar y el valle se estrecha. De repente pasamos delante de una casita de piedra, el conductor nos pidió los pasaportes, entró en ella y nos los devolvió haciendonos pagar tres francos de visaje. Era una comisaria.

guarnicion. Según nuestras noticias, el total de lo recaudado ascendió á diez y ocho duros, con cuya cantidad se ha obsequiado á los presos con ranchos extraordinarios.

—Las capturas y servicios prestados por la fuerza de la guarda civil en todo el corriente mes es como sigue: Capturas.—Delincuentes y la cronos 17.—Del Ejército y Armada 1.—Detenidos por faltas leves 7.—Total general 25.—Armas recogidas 22.—Servicios humanitarios.—Auxilios prestados á heridos y enfermos y á los atropellados por carruages ó caballerías 1.—Id. de las nieves y de las agnas 1.—Total de servicios humanitarios 2.

—Pasó el carnaval con las novedades de siempre, es decir, con cuatro desgraciados mascarones, unas pocas sardanas bailadas en la plaza de la Constitucion y con mucha concurrencia en los soportales de la misma plaza. Entre los niños que llamaron la atencion del público, por sus trages, figuran con justicia dos; el primero, vestido con lujo y exactitud de Mefistófeles, era un tierno niño de dos años de edad llamado Enrique Leguey y Ange, hijo del señor comandante de este apellido de guarnicion en esta plaza y el otro, de nueve años de edad, llamado Adolfo Rodríguez Rivero que lucia un precioso traje á la federica. Los demás trages que vimos, no tenían nada de particular.

Los bailes del teatro, muy concurridos aunque no abundaron las máscaras y éstas con trajes de poco mérito.

Se divirtió la jente bailando y cenando y nada mas.

Seccion bibliográfica

Se ha publicado en Madrid, bajo la direccion del ex-director general de Agricultura, Industria y Comercio, D. Gumersindo Vicuña, el sexto número de *La Semana Industrial*, ilustrado con grabados, más interesante, si cabe, aún que el primero, como puede juzgarse por el copioso índice que insertamos á continuacion. La suscripcion cuesta 10 pesetas el semestre, y los pedidos se hacen á la calle de San Agustín, 10.—Sumario. Seccion general.—Direccion de los globos. Un nuevo mechero. Laboratorio quimico municipal de Paris. Maderas artificia-

Como la parada duró un rato bajamos para dar holgura á nuestro cuerpo, y vi no muy lejos un edificio que me pareció feudal. Pregunté, y me dijeron era un hospicio en el cual hallaban refugio dos mil seres desgraciados.

Reanudada la ruta reanimose la vegetacion y pronto los hurras delirantes de los postillones, el relincho de los caballos tirados á galope y los gritos lejanos de muchos grupos vinieron á sacarnos de juicio. Llegábamos al pueblo del Simplon cuyo excelente fondo no deja de sorprender. Entramos en un gran patio, donde muchas caras risueñas nos saludaban con familiaridad, nos invitaban á bajar, conducian nuestras maletas al interior de la casa, y nos preguntaban por lo que menos habiamos tenido presente hasta entonces, que es lo que queriamos comer. Nunca hubiese creido que en lo alto del Simplon, hallase una fonda con el confort de Paris, y sin embargo es lo cierto que existe, y barata. Jardin, gimnasio, salas de billares, cafes, salones de lectura todo se encuentra allí, á 4,548 piés sobre el nivel del mar, en un cielo que cruzan las ágilas, con un aire y unas agnas que resucitarian un

les hechas con base de tierra. Una granja del Norte de América.

Seccion económica.—El reglamento de la contribucion industrial. Tratado de Comercio con Francia. La huelga de los cajistas. España juzgada por Inglaterra. Produccion agrícola en Francia.

Seccion Oficial.—Reclamaciones sobre Contribucion Industria. La Exposicion de Edimburgo (conclusion) Exposicion nacional de minería, artes metalúrgicas, cerámica y cristalería.

Guia del inventor.—Descripcion de las patentes registradas en el Conservatorio, por F. Sevilla.

Precios corrientes.

—Hemos recibido el número 7.º de la importante Revista ilustrada *El Siglo XIX* que dirige el conocido economista Sr. Gamiz-Soldado, y que lleva al frente un magnifico retrato del ilustre químico alemán Biebig.

Las oficinas de esta acreditada publicacion se hallan instaladas en la calle del Molino de Viento, número 30, Madrid, á donde pueden dirigirse todos los pedidos y reclamaciones.

BOLSA DE BARCELONA.

Colizacion del 21 Febrero de 1882 según nota del

Banco de Gerona.

EFFECTOS PÚBLICOS.

Interés 3 p. 0/0 en Dinero 28'28.—

Subvenciones Ferro-carriles 55'00.

—Billetes Tesoro Cuba 100'00

ACCIONES.

Catalana General de Crédito 88'50
Crédito Mercantil (viejos) 75.—Id. id (nuevos) 18.—Banco Hispano Colonial 94'75.—Id. de Cataluña (viejas) 40.—Id. id. (nuevas) 8'25.—Id. de Prestamos y Descuentos 41'50.—F.—Carril de Francia 113'00.—Id. de Orense á Vigo 55'00.—Id. del Norte 124'00.—Id. de Alicante 107'50.

Gacetilla Religiosa.

Santo de hoy.

La Cat. de S. Pedro Antioquia.

Cuarenta Horas

Capilla de la Purísima Sangre.

Imp. de «La Lucha.»

difunto, y periódicos de Paris y Roma recibidos en menos de veinte y cuatro horas. Es una maravilla.

En la poblacion hay un Casino. El templo católico que existe es una monada. Las calles están limpias y empedradas. Se viste con sencillez elegante, se cuentan seis mil habitantes y hay un destacamiento militar apoltronado, y por lo que nos pareció con la única mision de hacer cortesia á las damas, muy sueltas á su andar y amables con los extranjeros, aun cuando nos pareció que para nada desdican de las cualidades de virtud que son el mejor timbre de la mujer suiza.

La mayoría de los habitantes son propietarios. No vimos el menor rastro de miseria, ni al opulento descollando en la poblacion tampoco. La mayoría de las personas con quienes trabamos conversacion en el casino habian estado en Paris ó en Roma. Hablaban muchos perfectamente las dos lenguas francesa é italiana, mas la última que la primera. Relogeria, leche, maderas y cerveza, constituyen el comercio de la poblacion que es muy animado, particularmente con Italia. El ganado es abundante y por lo que comprendí el contrabando italiano y

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Pildoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos días con las Pildoras Febrífugas del Dr. Kerison; y después de curadas, no hay recaídas. Precio de la caja 5 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, rochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al ser humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estomago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la fuerza digestiva y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á descubrir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gote, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurarse la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botas de unguento

en todas las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway & Co. Oxford Street, Londres.

francés tienen allí una gran sucursal.

En este punto como cosa rara vimos brillar por primera vez el sol, y subidos en lo alto de un terrado de la fonda divisamos perfectamente las llanuras de Italia. Aquel panorama por si solo abonaba el viaje, y no me extrañó luego saber que á cuarto de legua del villaje, Messonier tenia una espléndida quinta, y una infinidad de pintores iban á pasar el verano en la poética Simplon, y otros hasta hacian etapa invernal. Un alsaciano, para acabar de aumentar la industria local, rentó en aquellos dias dos fábricas de hilados. La poblacion tiene porvenir, y para estar allí magníficamente solo se requiere alma contra el frio, pues los inviernos son largos y difíciles.

Nos tocó el turno para la marcha. Hormosísimas quintas á derecha é izquierda llamaron nuestra atencion, construidas en situacion tan artística que parecian muchas juguete de la fantasia. Indudablemente que por aquellos alrededores ha desparramado mucho oro la aristocracia romana, que es la que mas los frecuenta en el rigor del estio. Entonces todo estaba cerrado como una

tumba, todo, á términos de que por rarísima escepcion me fijé en una torrecita con cúpula de marmol y rodeada de árboles, cercados por una reja, á traves de la cual vi fumando un artesano.

Doblamos un ángulo muy agudo, perdimos de vista las edificaciones adyacentes de Simplon, dobló la carretera sobre si misma y nos sepultó en el valle de Krembat, donde hay en abundancia trozos de granito que han traído los torrentes de la montaña. Pasamos la hermosísima, y casi estaba por decir divina galeria de Allagy que cuenta 300 piés de longitud y que uno desearia fuera sempiterna. La galeria produce unas combinaciones de luz tan gratas, se ofrecen perspectivas tan bellas pasándola, que uno cree desfilarse por un salon encantado.

Llégase luego al valle de Gondo, que parece un valle francés por lo animado, viéndose cruzado por carreteras y levantándose fábricas cuyo humo se pierde en la inmensidad de los espacios. Allí tuvimos el cruce de los viajeros que aquella noche dormirían en Simplon. Nos saludamos con vivas ardientes. A la conclusion del valle la carretera se desliza al pié del precipio mas horroroso que

Vapores-correos de la compañía trasatlántica

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes del ida y vuelta. Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 50 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El dia 23 de Febrero saldrá de este puerto

EL VAPOR HABANA.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOCA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias—Salida de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, La France Savote Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 2 de marzo

EL VAPOR POITOU de 3000 toneladas

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierta, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustosamente desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia. D. Antonio :

puede imaginarse, á unos mil metros de altura sobre el Doverina, que muge soberbio. Es imposible mirar sin sentir vértigos. Pásase el Pontor Alto y se ve en un reducido espacio cuanto la naturaleza ha reunido mas imponente, mas grandioso, mas agreste y terrible, y se entra en la gran galeria de Gondo, formada de granito en una longitud que pasa de mil piés, habiendo en ella solo dos aberturas que la dan una luz siniestra y espantosa. Costó el hacerla diez y ocho meses y esta agugerada por cuatro sitios distintos ennegrecidos aun por la pólvora de los barrenos. La bajada se pronuncia rápidamente, y provocan los ojos una cascada soberbia á cuyo lado se levanta Gondo que parece con sus casas apiñadas una fortaleza.

Después cambia radicalmente la escena y entramos de lleno en la gran Cuenca del Simplon. En el último parador se me presentó un álbum para firmar y ojeándolo vi las firmas mas renombradas de Europa. La mia fué detras de Lady Salisbury, á quien á no tardar vi en Monte-Carlo y felicité como varonil mujer. Me habia precedido en la etapa. Vimos un peloton de guardias que nos pidieron nuevamente el pasa-

porte; estábamos en Italia. Todo respiraba esa alegría de la naturaleza que inspira á las almas, y apesar de que anochece palpábamos en el aire, por decirlo así, la tierra que pisábamos. Llegamos á una galeria, que por ser la última es la más poética, y sin soñarla nos encontramos en las calles de Iscla, donde la Aduana hizo sus funciones, y alegres cantares nos reanimaban. Pasamos, ya oscurecido, el hermoso valle de Dovedro, poblado de quintas de marmol y con una vegetacion increíble, atravesamos un puente último que se levanta sobre el Doverina, con un pilar de cien piés de altura, y dominando Brévota, de construcciones colosales, entre las cuales descuella un palacio de los Duques de Saboya.

Entramos definitivamente en la llanura, llegamos á Domo de Ossola, cruzamos los viajeros nuestras tarjetas, nos hospedamos en una de las mejores fondas de la ciudad, y al recopilar tantas emociones sufridas nos pareció imposible tanta grandeza, quedando abierta la mente como si se hubiera realizado el milagro de vivir muchos años en pocas horas. V. J. de La Motta. (Memorias inéditas de un soldado.)